



Rotary International

Distrikt 1910

Bericht über das gemeinsame Abendessen mit dem RC Melk anlässlich der Übergabe der Spende für das Frauenhaus Amstetten aus dem Konzert der Animato Stiftung im Stift Melk

Ort: Stadthotel Gürtler - Amstetten

Datum: 29.02.2024 18:30h

Teilnehmer:

RC Melk

Präsident Reinhard Joksch
Past Präsidentin Birgit Urban
Incoming Präsident Rainer Graf
Andrea Humer Gemeindienst
Sekretär Alfred Raderer

RC Waidhofen-Amstetten

Präsidentin Gudrun Schindler-Rainbauer
Clubmeisterin Karin Dappers-Gürtler
Vortragsmeister Manfred Pferzinger
Projektteam Frauenhaus Walter Übelacker
Sekretär Alfred Schaufler

Birgit Urban hat in ihrem Jahr als Präsidentin Herbert Hofer zugesagt, die Einnahmen, des Konzerts der Animatostiftung im Kolomanisaal des Stift Melk, zugunsten des Projekts „Neubau des Frauenhauses in Amstetten“ an den RC Waidhofen-Amstetten, zu spenden.

Es war ein großartiges Konzert mit jungen Künstlern, bei dem die beeindruckende Atmosphäre des Stifts Melk, mehr als nur Kulisse war. Allen die nicht dabei waren, kann man den Besuch dieser Veranstaltung, die nur alle 2 Jahre stattfindet, nur empfehlen. Edmund Lobinger, der die Veranstaltung organisierte, war leider verhindert und konnte nicht kommen.

Für die Übergabe der Spende war ein kleines gemütliches Abendessen mit den Vorständen der beiden Clubs vereinbart. Um den Melker Freunden von der Entfernung her, etwas entgegenzukommen, wählten wir unser Clublokal in Amstetten, das Stadthotel Gürtler, verlegten es aber in die Bar.

Karin Dappers-Gürtler hatte einen großen Tisch aufdecken lassen, Schinkenkipferl wurden als Fingerfood zum Anfang serviert und die Runde kam schnell ins Gespräch. Gudrun Schindler-Rainbauer erläuterte den Freunden des RC Melk kurz den Status des Frauenhausprojekts, Walter Übelacker würde später noch genauer auf die Situation eingehen.

Bei zahlreichen Terminen mit dem Land NÖ hat sich leider letztlich herausgestellt, dass eine entsprechende Dotierung für den Neubau des Frauenhauses, nicht zuletzt aus Gründen der hohen Inflation und den damit verbundenen Baukostensteigerungen, aktuell nicht möglich ist. An einen Neubau ist frühestens in 5 – 7 Jahren zu denken.

Trotzdem befürwortet das Land NÖ als 1. Schritt den Kauf eines Grundstücks für den späteren Neubau in der Nachbarschaft des bestehenden Frauenhauses, das zu relativ günstigen Konditionen erworben werden konnte. Walter Übelacker, der für den Erwerb und die Schätzung von Liegenschaften im Frauenhausteam zuständig ist, würde die Situation später noch detaillierter erläutern.

Nach dem Essen wurde als Nachspeise eine Torte der Konditorei Piaty aus Waidhofen serviert, die von der Präsidentin des RC Waidhofen-Amstetten besorgt wurde. Im Anschluss ergriff Walter Übelacker das Wort, um auf die genaue Situation beim Frauenhaus einzugehen. Zunächst erwähnt er die bereits über ein Jahrzehnt währende regelmäßige Unterstützung des Frauenhauses. Die Maßnahmen reichen dabei von Ausbildungsförderungen bis zu einer neuen Gemeinschaftsküche.



Er erwähnte die großen Verdienste von Pastpräsident Herbert Hofer, der, nachdem er die bauliche Situation im Frauenhaus gesehen hatte, das Projekt anfangs ganz allein initiiert hatte. In der Folge wurden durch Freunde aus dem Club eine Liegenschafts- und Baukostenschätzung erstellt. Der Verein des Frauenhauses erhielt eine neue Rechtsform, dem Verein wurde geholfen eine Bank zu finden, die günstige Finanzierungsbedingungen anbietet.

Er hatte auch Gespräche mit Vertretern des Landes NÖ, es gab hier von verschiedenen Seiten durchaus positive Signale für einen Neubau. Letztlich verschlechterten sich aber die Randbedingungen im Gefolge der Ukrainekrieges derart, dass von Landesseite derzeit keine Zusage gegeben werden kann.

Der Erwerb des Nachbargrundstücks steht kurz vor dem Abschluss, die Finanzierung ist durch eine Unterstützung der Stadtgemeinde Amstetten ermöglicht worden. Der RC Waidhofe-Amstetten wird hier einen Großteil der Nebenkosten übernehmen. Aber auch darüber hinaus will man das Frauenhaus Amstetten weiter auf seinem Weg zu einem Neubau und der erforderlichen Zwischenlösung unterstützen.

Präsident Reinhard Joksch ergreift das Wort und betont, dass der RC Melk auch unter den geänderten Bedingungen, bereit ist das Projekt weiter zu unterstützen. Er berichtet, dass Konzert der Animatostiftung hätte aufgrund der relativ geringen Besucherzahl Einnahmen von etwa 3000€ erbracht, darum hatte man beschlossen diesen Betrag aufzustocken, auf eine Summe von 10.000€.





Rotary International

Distrikt 1910

Wir sind anfangs sprachlos angesichts dieser mehr als großzügigen Spende. Präsident Reinhard Joksch und Pastpräsidentin Birgit Urban übergeben symbolisch den Scheck in Form eines Plakats.

Präsidentin Gudrun Schindler-Rainbauer bedankt sich im Namen des RC Waidhofen-Amstetten herzlich für diesen sehr wichtigen Beitrag für das Frauenhausprojekt. Die Zeit ist inzwischen schon weit fortgeschritten und die Freundinnen und Freunde des RC Melk drängen angesichts des bevorstehenden Arbeitstages auf die Heimfahrt. Trotzdem wird noch ein gemeinsamer Heurigenbesuch der beiden Clubs im Juni dieses Jahres vereinbart.

Wir verabschieden uns und trinken mit Karin noch ein letztes Glas an der Bar bevor auch wir aufbrechen.



Rotary International

Distrikt 1910